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港成立中醫藥發展藍圖小組委員會
任期明起生效為期兩年 廣泛吸納意見定短中長期策略

特刊

浦東新區海外聯誼會交流團蒞臨旺角街坊會指導
交流對接簽約儀式圓滿舉行

日前由上海浦東新區海外聯誼會

常務副會長、區僑辦主任劉春梅擔

任團長，塘橋街道辨事處、陸家嘴

街道辦事處、金橋鎮人民政府、花

木街道辨事處、三林鎮人民政府領

導等一行8人組成的上海浦東新區

海外聯誼會交流團蒞臨旺角街坊會

二樓大禮堂，分別與旺角街坊會、

尖沙咀街坊福利會、油麻地街坊

會、九龍城區居民聯會、深水埗街

坊福利事務促進會於該會禮堂舉行

交流對接簽約儀式。

活動邀請了中央政府駐港聯絡辦九龍工作部副部長郭長勇，
油尖旺民政事務專員余健強，港區全國政協委員、香港上

海浦東聯會會長樊敏華，九龍社團聯會油尖旺地區委員會副主任
鍾港武聯同旺角街坊會理事會主席梁華勝，尖沙咀街坊福利會理
事長蘇仲平，油麻地街坊會理事長張家豪，深水埗街坊福利事務
促進會理事長梁鉅海，九龍城區街坊福利會理事長顧家彥，香港
上海浦東聯會創會會長姚征，九龍西區各界協會常務副會長閻小
穎及九龍城區居民聯會首席會長鍾子權等出席主禮。
出席的嘉賓領導還有：上海浦東新區海外聯誼會常務副會長、
區僑辦主任劉春梅，浦東新區教育局二級調研員呂翠紅，金橋鎮
人民政府黨委副書記、鎮長臧蕭，陸家嘴街道辦事處党工委委
員、辦事處副主任高睿，塘橋街道辨事處黨工委委員、辦事處副
主任傅英，花木街道辦事處副主任潘璐，三林鎮人民政府黨委委
員許林濤，旺角街坊會監事會主席羅惠珍，副主席郭永昌、黃信
廣、錢佩群，會長潘韶屏、葉健忠、卓德江、丁天佑，副主任梁
玉華、鍾寶玲、鄧沛旺，尖沙咀街坊福利會副理事長蘇美棠、甄
懋強、姚汝雄，油麻地街坊會副理事長馮敏儀、財務部主任曾錦
明，九龍城區居民聯會副主任黃業坤等。
梁華勝致歡迎辭表示，感謝浦東新區海外聯誼會各位領導蒞臨
匡扶指導，與旺角等五個街坊會交流對接，增進滬港兩地友誼，
共同創造是次極具意義的歷史時刻。
他指出，藉着是次簽署友好交流協議書，旺角街坊會期望同浦
東新區海外聯誼會，共同搭建一個互勵互勉的平台，使街坊會同

仁有機會更了解國內社區及社會服務方面的發展，同時促進兩地
的文化交流，信息互通, 優勢互補，在各個方面携手邁向新篇
章，對兩地坊眾都有莫大裨益。
接着，兩地的結對街鎮和街坊會進行互動交流，並由旺角街坊

會理事會主席梁華勝與上海浦東新區塘橋街道辦事處黨工委委
員、辦事處副主任傅英交換紀念品，締結兩地文化交流的深厚友
誼。簽約儀式分別由陸家嘴街道辦事處與尖沙咀街坊會、塘橋街
道辨事處與旺角街坊會、金橋鎮人民政府與油麻地街坊會、花木
街道辨事處與九龍城居民聯會以及三林鎮人民政府與深水埗街坊
福利事務促進會進行交流對接簽約。最後，代表兩地出席的在場
人士進行大合照，交流對接簽約儀式在熱烈而又隆重的氣氛中圓
滿結束。 ◆梁華勝致辭。 ◆樊敏華致辭。 ◆劉春梅致辭。

◆梁華勝與傅英交換紀念品。◆ 尖沙咀街坊會、旺角街坊會、油麻地街坊會與浦東
新區海外聯誼會交流對接簽約。

◆ 九龍城區居民聯會、深水埗街坊會與浦東新區海
外聯誼會交流對接簽約。

◆◆浦東新區海外聯誼會交流團交流對接簽約儀式大合照浦東新區海外聯誼會交流團交流對接簽約儀式大合照。。

香港特區政府昨日宣布，在中醫中藥發展

委員會轄下成立中醫藥發展藍圖小組委員

會，以便在制訂《中醫藥發展藍圖》的過程

中更廣泛吸納意見。《藍圖》涵蓋多個重要

範疇，亦牽涉中醫藥界內外不同持份者，當

中包括服務發展、人才培訓、專業發展、產

業發展、科研創新、公眾教育及文化傳承

等。藍圖小組委員會將就具體的中醫藥整體

發展策略，以及長遠規劃的短、中和長期目

標及可行方案，向發展委員會提出建議。藍

圖小組委員會將下設不同的工作小組，以更

聚焦討論不同範疇的議題。

◆香港文匯報記者 費小燁

藍圖小組委員會的任期由今年9月1日起生效，
為期兩年。特區政府醫務衞生局中醫藥發展

專員將擔任藍圖小組委員會主席，成員則涵蓋中醫
藥界及相關界別的不同持份者，以期在《藍圖》的
制訂過程中能更充分地廣納業界的意見和回應不同
界別的關注點。

成員來自多個界別
藍圖小組委員會成員包括官方委員、發展委員

會轄下中醫業小組委員會和中藥業小組委員會的
主席、香港中醫醫院和三所本地大學中醫藥學院
的代表，以及來自中醫、中藥、其他醫療專業、
檢測、研究開發、社會服務和教育等界別的人
士。
特區行政長官於去年的施政報告中提出多項有關

中醫藥發展的政策措施，包括與中醫藥界共同制訂
《藍圖》，以勾劃香港中醫藥未來發展願景及策
略。
醫衞局中醫藥處自去年9月起開展一系列持份者

參與工作，包括向相關諮詢委員會介紹《藍圖》制

訂方向及舉辦6場中醫藥發展交流會，廣邀持份者
就不同專題提供意見。
中醫藥發展專員鍾志豪於今年5月下旬履新後，

中醫藥處持續透過不同平台及方式與本地、內地及
國際持份者保持緊密聯繫，包括參與或舉辦各類活
動、會面及交流會等，深入了解行業現況及與持份
者互動交流，並探索不同發展方向及措施的可行
性。
藍圖小組委員會是發展委員會下的其中一個小組

委員會。發展委員會於2013年成立，由醫衞局局長
擔任主席，以推動香港中醫中藥業發展的方向及長

遠策略，並就中醫服務發展、人才培訓及專業發
展、科研發展及中藥產業發展（包括中藥檢測）四
大範疇，向政府提供建議。

議員冀建言推動長遠發展
身為中醫師的香港特區立法會議員陳永光十分支
持特區政府成立藍圖小組委員會，亦十分榮幸能夠
擔任藍圖小組委員會的非官方委員。他希望大家積
極建言獻策，為制訂《藍圖》提出寶貴意見，共同
完善中醫藥發展政策的頂層設計，推動香港中醫藥
的長遠發展。

中醫藥發展藍圖小組委員會成員
主席

非官方
委員

當然
委員

中醫藥發展專員鍾志豪

中醫業小組委員會主席陳永光

中藥業小組委員會主席李應生

中醫藥服務發展工作小組召集人梁晶

中醫藥產業發展及文化普及工作小組召
集人區靖彤

中醫藥專業發展及人才培養工作小組召
集人鍾僑霖

香港中醫醫院行政總監卞兆祥

香港浸會大學中醫藥學院代表李敏

香港中文大學中醫學院代表陳詩雅

香港大學中醫藥學院代表沈劍剛

車錫英教授

陳練泉醫師

陳詠賢、陳宇齡、蔡海偉、古鎧綸

郭子堅、林俊康、林露娟、李銘源

梁嘉傑、曾永康、王鴻雁、黃立愷

醫局代表

生署代表

醫院管理局代表

香港文匯報訊（記者 高鈺）香港特區政府昨日
宣布，委任香港都會大學校長林群聲，接替容永祺
擔任考試及評核局委員會主席，任期3年，由今年
9月1日起生效。林群聲對獲委任表示深感榮幸，
並熱切期待與考評局委員會各委員、秘書處團隊和
教育界各持份者緊密合作，共同努力推動高質素的
考試及教育評核，提升香港的教育質素。
林群聲是都大校長及環境化學講座教授，早年

於香港大學取得學士及碩士學位，1984年獲英聯
邦獎學金赴英國深造，在謝菲爾德大學修讀博士
學位。
他其後在裘槎基金會資助下，於倫敦大學國王學
院從事博士後研究，1988年加入香港城市理工學院
擔任講師一職，之後在多所大學工作，包括香港中
文大學和澳洲維多利亞科技大學。加入都大前，在
香港城巿大學先後擔任署理副校長（本科教育）、

副校長（學生事務）、秘書長及海洋污染國家重點
實驗室主任。
特區政府並委任潘紹慈擔任考評局委員會副主

席，又委任了三名新成員，包括張佩姍、林曉鋒及
蘇祐安，及再度委任兩名現任委員陳毅生、李偉
雄。余蕙卿將出任由大學校長會提名的當然委員。

蔡若蓮：考評局續升服務水平
教育局局長蔡若蓮表示，考評局作為教育局的重

要合作夥伴，她相信在新任主席和各位來自教育界
及其他專業界別成員的領導下，考評局將繼續憑着

其專業知識及經驗，進一步提升服務水平，為香港
教育和社會發展作出貢獻。
她感謝卸任主席容永祺領導考評局，克服近年不
少挑戰，包括在疫情下順利舉辦中學文憑試，落實
兩個內地文憑試試點考場先行先試措施。她亦感謝
副主席邱少雄、委員李曠怡及當然委員余嘉雯對考
評局作出的寶貴貢獻。
考評局秘書長魏向東表示，考評局歡迎林群聲加
入考評局委員會，憑藉他和各委員的智慧和經驗，
定能帶領考評局肩負使命，為社會提供專業可信的
考試及評核服務，並持續發展。

林群聲任考評局主席 9月起生效

◆圖為今年 1
月，醫務衞生局
常任秘書長陳松
青（左二）與廣東
省中醫院院長張
忠德教授（中）實
地俯瞰香港中醫
醫院位於將軍澳
百勝角的建築工
地，了解醫院的
建築設計概念及
工程進度。
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